

BAB III METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan

Jenis penelitian ini adalah penelitian pustaka (library research). Penelitian ini berasal perpustakaan baik berupa buku, jurnal, kamus, dokumen dan lain sebagainya.¹ Sedaangkan pendekatan penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif yang digunakan untuk meneliti pada kondisi obyek yang bersifat alamiah deskriptif, mengnadalkan analisis data, membatasi studi dengan fokus, memiliki ketentuan untuk memeriksa keabsahan data dan hasil penelitiannya disepakati oleh peneliti dan subyek penelitian² penelitian kualitatif ini bertujuan untuk mendapat pemahaman yang mendalam tentang masalah-masalah manusia dan sosial. Penelitian kualitatif menggunakan cara deskripsi dalam bentuk kata-kata dan bahasa yang alamiah.

Pendekatan penelitian ini peneliti menggunakan pendekatan analisis isi (*content analysis*) yang memfokuskan risetnya pada isi komunikasi yang tersurat (tampak atau manifest), karena dalam menganalisis datanya diperlukan suatu analisis isi media dan mampu menghubungkan dengan konteks sosial maupun realita.

B. Setting Penelitian

1. Obyek Penelitian

Obyek penelitian merupakan masalah yang dipelajari dalam penelitian. Obyek penelitian ini yaitu pada film yang bertema religi yaitu bulan terbelah di langit Amerika 2.

2. Waktu Penelitian

Waktu penelitian merupakan waktu yang digunakan peneliti. Waktu penelitian ini dilaksanakan pada semester gasal 2020.

¹ Sugiyono, *Metode Penelitian Kualitatif Untuk Penelitian Yang bersifat: Eksploitatif, Enterprentif, Interaktif Dan Kontruktif*, (Bandung: Alfabrta, 2017), 1.

² Nursapia Harapan, "penelitian Kepustakaan", *Jurnal Iqra'*, Vol.8, No 1,(2014), 68.

C. Subyek Penelitian

Subyek penelitian ini, didapat dari film Bulan Terbelah di Langit Amerika 2 yang akan diambil scene-scene, adegan-adegan, hingga kata-kata yang menunjukkan pesan dakwah yang ada dalam ajaran islam.

D. Sumber Data

Sumber data dalam suatu penelitian merupakan hal penting yang harus diperhatikan. Dalam penelitian ini sumber data yang dijadikan bahan referensi atau acuan yaitu data primer. Sumber data primer merupakan data penelitian diperoleh secara langsung dari sumber asli, tanpa melalui sebuah perantara. Sumber data primer dalam penelitian ini yaitu film bulan terbelah di langit Amerika 2.

E. Teknik Pengumpulan Data

Dalam pengumpulan data dapat dilakukan dengan berbagai cara, berbagai ragam sumber agar dapat menyempurnakan data dari berbagai pandangan. Teknik pengumpulan merupakan pengumpulan data-data yang bersifat deskriptif yaitu berupa hasil observasi, adegan-adegan dalam film atau dalam bentuk lainnya seperti foto, dokumen, dan lain sebagainya.³ dalam teknik pengumpulan data ini peneliti menggunakan panca indra untuk mencari dan mengumpulkan data mengenai hal-hal yang berhubungan dengan subyek penelitian di antaranya seperti buku, jurnal dan lain sebagainya yang berkaitan dengan film bulan terbelah di langit Amerika 2.

F. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data dalam metode kualitatif dilakukan secara terus menerus dari awal hingga akhir penelitian, dengan induktif dan mencari pola, model, tema, serta teori.⁴ Analisis data bekerja dengan cara mengorganisasikan data, memilih-milih data menjadi suatu yang dapat dikelola, mensintesiskan,

³Amir Hamzah, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Jakarta: Kencana 2010) 65.

⁴ Andi Prastowo, *Metode Penelitian Kualitatif Dalam prespektif Rancangan Penelitian*, (Jogjakarta: Ar-Ruzza Media, 2016), 237.

mencari pola, menemukan apa yang penting dan dipelajari, serta memutuskan apa yang dapat diceritakan.⁵ Data kualitatif merupakan semua bahan, fakta atau keterangan yang tidak bisa dihitung secara matematis karena berwujud keterangan verbal.⁶

Permasalahan yang ada pada rumusan masalah akan dipecahkan dengan menggunakan analisis isi (*content analysis*) dari teori Philip Mayring. Teknik penelitian ini membuat inferensi dan sahi data dengan memperhatikan konteksnya. Analisis isi merupakan salah satu metode untuk menganalisis isi media baik cetak maupun elektronik. Penggunaan analisis isi ditempatkan sebagai metode utama, metode yang digunakan yaitu survei atau eksperimen dan analisis isi sebagai bahan pembandingan untuk menguji kesahihan dari kesimpulan. Melalui analisis isi, peneliti dapat mempelajari gambaran isi, karakteristik pesan dan perkembangan dari suatu isi media.⁷

Analisis isi yang akan digunakan peneliti yaitu dari Philip Mayring ide pokok dari prosedur Philip Mayring dalam buku Emzir. Yang berjudul “metodologi penelitian kualitatif analisis data” ini merumuskan suatu kriteria dari definisi yang teoritis dan pertanyaan penelitian, serta menemukan aspek-aspek materi tekstual yang telah dikategorikan.⁸

Berikut konsep dari Philip Mayring yang meliputi langkah-langkah di bawah ini:

1. Membuat pertanyaan penelitian.
 - a) Apakah isi pesan-pesan dakwah yang terkandung dalam film “bulan terbelah dilangit Amerika 2”?
 - b) Bagaimana urgensi komunikasi dakwah dari film “bulan terbelah di langit Amerika 2”?
2. Memberi kategori video yang menggambarkan pesan dakwah dan urgensi komunikasi dakwah.

⁵ Sugiyono, *Metode Penelitian Kualitatif Untuk Penelitian Yang bersifat: Eksploitatif, Enterprentif, Interaktif Dan KOonruktif* 336.

⁶ Andi Prastowo, *Metode penelitian Kualitatif dan Prespektif Rencana Penelitian* (Jakarta: Kencana 2010) 237.

⁷ Eriyanto, *Analisi Isi : Pengantar Metodologi Untuk Penelitian Ilmu Komunikasi dan Ilmu-ilmu Sosial Lainnya ed.1* (Jakarta:Prenemamedia Group, 2011) 10.

⁸ Emzir, *Metodologi Penelitian Kualitatif: cet Ke-3* (Jakarta: PTRaja Grafindo Persada 2012) 285.

3. Mencari data dengan cara mengklafisikasikan vidio berdasarkan potongan adegan yang menggambarkan urensi komunikasi dakwah dari film bulan terbelah di langit Amerika.
4. Melakukan pengecekan atau pemeriksaan kembali.
5. Menganalisis hasil di setiap kategori.⁹



⁹ Emzir, *Metodologi Penelitian Kualitatif: cet Ke-3*, 288.